

A LAS INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR PARTICIPANTES EN EL PROGRAMA DE INTERCAMBIO ACADÉMICO LATINOAMERICANO (PILA)

24 de junio de 2021.

La Asociación Colombiana de Universidades (ASCUN), el Consejo Interuniversitario Nacional (CIN) y la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), hacemos de su conocimiento que recientemente sostuvimos una reunión de trabajo en donde se tomaron los siguientes acuerdos:

- **Programa PILA:** Estamos explorando la posibilidad de abrir una convocatoria de intercambio con movilidad física de estudiantes para el semestre 2022/1, limitada a las IES de Colombia, México y Argentina. Lo anterior estará en función de las recomendaciones de las autoridades educativas y sanitarias de los tres países.

El esquema que se utilizará será el mismo de las convocatorias anteriores, con asignación de plazas por parte de las coordinaciones nacionales. Le rogamos informe a su coordinación nacional (Asociación de su país), vía correo electrónico, si su institución estaría interesada en participar en este esquema de intercambio presencial para tener una idea preliminar sobre el número de IES participantes antes del 30 de julio de 2021.

- **PILAVirtual:**
 - Se mantiene el esquema de intercambio virtual durante el año 2022.
 - **Ampliación de países y universidades:** se invitará a los Consejos de Rectores y Asociaciones de universidades que se incorporaron en 2021 al Programa PILAVirtual a ampliar el número de IES participantes de 2 a 4 instituciones. Los nuevos países participantes son: Brasil, Cuba, Nicaragua y Uruguay.
 - **Invitación al CRUCH:** Adicionalmente se extenderá una invitación a participar al Consejo de Rectores de las Universidades Chilenas (CRUCH) considerando que las IES participantes han solicitado su adhesión en repetidas ocasiones y por el tiempo limitado en la convocatoria anterior no pudieron sumarse.
 - **Evaluaciones cualitativa y cuantitativa:** se realizará una evaluación cuantitativa del Programa PILAVirtual durante el mes de agosto de 2021; y una evaluación cualitativa en el mes de febrero de 2022 para medir el funcionamiento del Programa y explorar una posible ampliación de países en el esquema PILA tradicional (movilidades físicas).



- **Programa PILAVirtual para profesores:** se resuelve postergar este análisis y posible proyecto para el año 2022.

La próxima convocatoria del Programa PILA se publicará a finales del mes de agosto de 2021, por lo cual, los invitamos a programar sus calendarios y presupuestos para su participación. Esperamos poder incluir ambas modalidades para 2022: presencial y virtual.

Sin otro particular, aprovechamos la ocasión para enviarles un saludo cordial.

Atentamente,

Asociación Colombiana de Universidades.

Consejo Interuniversitario Nacional.

Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior.